

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 13 DE MAYO DE 1905

NÚMERO 885

MAURO R. FERNANDEZ } Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica
Médico y Cirujano Enero 7.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua
ADMINISTRADOR,
J. Manuel Vega
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
35 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 35, Costa
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

HOTEL ATLAS

Es el mas cómodo para los viajeros y comerciantes de la línea de Limón; tanto por hallarse frente de las bodegas del ferrocarril como por el servicio higiénico, cuartos independientes. Aseo riguroso y baños water-closet. Servicio á todas horas. A SADO, Administrador, Mayo, 13 1 m

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C.° Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Semillas Frescas

Las únicas verdaderamente buenas á un precio verdaderamente bajo, son las que vendo en el depósito de materiales de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de "La Cabaña". Toda orden por ₡ 1.50 ó más se manda franco de su porte á cualquier parte del país.—J. A. WOLLENWEBER, San José, mayo 11, 15 v alt

NUEVO HOTEL

Bajo el nombre de AMERICAN HOTEL y en el alto del Almacén de Robert Hermanos, se ha vuelto á abrir al servicio de sus numerosos clientes y del público en general, el antiguo y renombrado Hotel y Restaurant Central. Con el nuevo nombre se han introducido en este hotel innumerables reformas, entre otras el muy favorable y ventajoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus favorecidos, res salones regios para comedores, magníficos cuartos bien ventilados y amueblados con gusto exquisito. PRONTITUD Y ESPERO EN EL SERVICIO.

La cocina está bajo la dirección de uno de los mejores cocineros que han llegado al país, y el público conecidor ya sabe que siempre se ha distinguido en satisfacer al gusto más exigente y refinado. CANTINA BIEN SURTIDA. CENAS TODAS LAS NOCHES.

ESPECIALIDAD DE LA CASA ES EL ASEO.

NOTA.—Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrigerios, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia. Mayo 11.

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Vía Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con trasbordo en BOCAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón á las dos de la tarde todos los sábados. Precios de pasaje: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.30 oro americano. Para pormenores, diríjase á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. 1m.

Salvador Alendietta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca } Horas de oficina de 7 á 11 a. m.
Palacio de Justicia. } y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

Oficial

Varios nombramientos de maestros.
—Admítase la renuncia presentada por don Miguel López del cargo de portero de la Oficina de Cajas y se nombra para que le sustituya á don Juan Carmona.
—Se emancipa á la menor Rosa Aguilar, de Cartago.
—Se autoriza al Cura de San Isidro de Heredia, para que celebre tres turnos con intervalos de cuatro meses.
—Se eleva á la categoría de Principal, la Agencia de Pólizas que actualmente existe en el distrito de Sabánilla del cantón central de la provincia de Alajuela, se la dota con cuarenta y cinco colones mensuales y se nombra para que la desempeñe á don Juan Soto.

Apuntes

sobre nuestro aspecto social

INTRODUCCION.—CLASES SOCIALES.—EL OLIMPO

En estos tiempos de lucha pública, en que pronto relativamente se va á jugar la suerte de la patria, queremos hacer una serie de investigaciones, aunque á ligeros plumadas, sobre nuestro aspecto social.

Al dirimirnos á los de abajo y á los de arriba, nos imponemos absoluto respeto para al cesar la verdad.

Queremos alcanzar la verdad transparente y firme, libre de prejuicios políticos y banderías personalistas.

Algunas veces triste como una mala noticia, profunda y negra como un desengaño ó amarga y tremenda como justa imprecación, la verdad nos sorprende á cada paso de nuestra vida, más precio es vivir de ella.

Por esta razón tomamos las fases críticas de nuestra cuestión y sin otro objeto que el de poner nuestros juicios á investigaciones al servicio de la buena intención.

Nuestra crítica podrá ser fuerte y el error podrá burlar nuestros buenos propósitos, mas no queremos pas con la crítica arbitraria ni con la adulación dañina y proterva.

En nuestra patria, no hay aristocracia ni hay oligarquía.

Estas son creaciones imaginarias de la pasión mal reprimida, de la impotencia envidiosa ó de la ignorancia.

Las clases altas se levantan en nuestros países en virtud de tres causas: por la riqueza, por la instrucción ó por la protección oficial algunas veces.

Por lo demás, los entrenamientos de la nobleza van quedando resagados entre los viejos pergaminos, y la sociedad moderna busca otras credenciales.

Ya un noble de la cámara francesa, conagró la más amplia fórmula de la democracia: "hemos llegado al término en que el hombre vale" etc. etc.

Las ventajas del nacimiento, las buenas condiciones del medio social en que priva un individuo y la riqueza, ciertamente aminoran ó afojan la lucha por la vida en todas las sociedades.

Estas son condiciones inherentes á todo estado social, en razón de la superioridad física intelectual ó económica de las minorías privilegiadas por la naturaleza misma de las colectividades.

El socialismo, el comunismo y el anarquismo de las naciones europeas han nacido al calor de las grandes exaltaciones por la igualdad social, en el sentido político y económico, pero estos son problemas en estado de estudio.

La renovación de la sociedad en sus términos más radicales, es una completa evolución de un proceso universal que requiere á sí mismo una conciliación racional antes que forzada, en la idea de reducir los grandes artificios y adulteraciones de las clases acomodadas ó influyentes.

Ciertamente que las clases altas disfrutan mayor desahogo, y hasta adquieren derechos de casta que nos perjudican directa ó indirectamente. En este sentido nuestra más fuerte ó intensa labor patriótica, es contrarrestar los privilegios, por la propia cultura y por el propio trabajo, ascendiendo mejor hasta las clases altas sin obstinarse en que estas descendán á nosotros en el punto de nuestra social del casto.

El individuo social, por otra parte, emplea medios de conquistarse cada vez mejores ascendientes por la ambición natural, en los casos en que la represión directa de la ley no se lo impide. Es la verdad.

Claro está que todo medio ilícito de ascenso es reprochable en la esfera de la moral y del bien. Mas la educación cívica y la cultura nacional son el mejor control para detener y reprobear los asaltos del advenedizo falso, y en este caso estamos en perfecto derecho y libertad para hacer respetar nuestra persona moral y social.

Como la igualdad absolutamente social es mitológica, no es posible nivelar de plano las masas, como no sería posible rebajar á una línea horizontal la naturaleza moral de las instituciones. La nación norteamericana es el ejemplo más práctico de la democracia fuerte y culta, por el impulso propio.

La ignorancia y la debilidad de los pueblos, se sabe, son los mejores medios sobre los que se levantan los amos y los tiranos del pueblo, y la libertad no sería tan refrendada, en verdad, sin el miedo y la esclavitud voluntaria de la servidumbre inconsciente y fatal.

Si tronamos tante contra los supuestos olímpicos, habrán concluido por creer los aludidos, en virtud de las leyes de sugestión, que verdaderamente estamos investidos de un poder sobrenatural y divino, ignorando ellos que eran dioses.

La aristocracia tiene su historia especial al través de los tiempos. Se levantó con los patriarcas y las castas sacerdotales que entonces adquirían facultades políticas y divinas y el poder religioso se incorporaba en íntimo consorcio con el poder civil.

Antes, como ahora, se explotaban la superintendencia religiosa y la superintendencia social para dominar á los pueblos cándidos ó infantiles.

Entre nosotros, lo más notable de las clases altas, está formado por elementos de la masa común del pueblo que en virtud de esfuerzos y meritos adecuados personalmente, ocupan elevadas posiciones. Estos sucesos como justo premio del trabajo y del estudio son racionales.

Por otro lado las clases ennobradas por la riqueza no son muy dadas al cultivo intelectual, debido seguramente á la falta de estímulo que las necesidades materiales imponen á los desheredados. A menos de los mejores del campo aportan mayor aplicación, inteligencia y vigor para el estudio, conquistando los más elevados puestos de la política y de la ciencia.

La clase que llamamos media, ejerce presión social sobre las clases bajas, en la misma relación que las clases altas sobre aquella.

Las clases bajas son las que en rigor necesitan de la mano de los mejor acomodados para ir saliendo del estado lastimoso de atraso y de miseria en que nacen.

La abnegación de las almas fuertes y generosas, el magisterio eficaz y positivo de la enseñanza gratuita y obligatoria y la renovación del trabajo en todas las esferas públicas y privadas, son los únicos medios de redimir al indígena, al peonero, al ignorante y al criminal de la prostración moral y física en que vegetan.

Hagamos causa común de reforzar á la sociedad por su base y de excitar las fuerzas todas para nuestro propio engrandecimiento.

DOMINGO MONJE ROJAS.

De Alajuela

El partido setista ha abierto todos sus fuegos contra el clero. Al notar que no prospera su causa, al notar que sólo tiene adeptos en la ciudad, que en los distritos no gana gran cosa y, lo que es peor aún, que en los cantones menores no consigue amigos, han emprendido una campaña furiosa contra el Partido Nacional. Hoy sus propagandistas, aullidos de un desahante, han refrendado sus desmayadas semblanzas y con nuevo vigor, se empeñan en aconsejar al pueblo que debe "ser todo menos setista". Este es el eslogan de hoy en día. Bien puede no ser don Bernardo Soto, bien puede ser Zúñiga ó Fernández, pero jamás don Cloto. En estos momentos ensayan una propaganda de aproximación, tratando de familiarizar á sus arraigos con el nombre de don Tobias Zúñiga, pero sin resultado.

Mientras tanto el Partido Nacional con paso lento, pero seguro, se afirma entre la gente de orden y de trabajo de todos los lugares y conquista los elementos que en todas las luchas han arrastrado con su consejo á las masas populares.

De manera que el partido clero no trabará lucha con el setista, porque éste sólo existe en esta ciudad. En San Ramón, en el Naranjo, en Grecia, en San Mateo, en Atenas, en Palmares, en San Pedro, "no hay setistas".—Corresponsal.—12 de mayo de 1905.

Recelos de Guatemala

De un periódico de Nueva York, es lo que sigue:

"Dícese de Washington que el ministro de Guatemala, señor Muñoz, estuvo en el departamento de Estado á consultar con el subsecretario Loomis acerca de movimientos sospechosos de refugiados guatemaltecos en México, y también sobre la actitud de El Salvador, que

se presenta algo sospechoso, todo lo cual ha venido causando alguna inquietud al gobierno de Guatemala.

El administrador de la aduana de San Francisco, Mr. Stratton, ha dado una orden que tal vez intervenga por algún tiempo con el embarque de efectos para México y Centro América, y en algunos casos demore la salida de buques para puertos de aquellos países.

Muerte de don Juan Valera

Una despacho de Madrid, fechado el 19, contiene la triste, aunque no sorprendente noticia de haber fallecido el ilustre literato y escritor Juan Valera y Alcalá Galiano a la avanzada edad de 81 años.

La grande y merecida popularidad del novelista, poeta y diplomático, de cuya desaparición se han de recenir por largo tiempo las letras castellanas, hacen de su nombre posesión común de cuantos hablamos la lengua de Cervantes, y como no han de faltar quienes hagan la reseña de su vida y obras con más autoridad que nosotros, nos contentamos en el caso de mueros a brevísimas apuntes.

Don Juan Valera y Alcalá Galiano nació en Cabra, pintoresca población de la provincia de Córdoba, a 30 kilómetros S. E. de la capital de la provincia, en 1824. De aquel ambiente, enriquecido por innumerables fuentes de cultura, ciencias y verdades, se nutrió el espíritu de tres civilizaciones, romana, árabe y cristiana, que hacen de Cabra un monumento ennoblecido por los recuerdos y un centro de progreso por lo moderno de su construcción, de aquella graciosa "Villalobos" que tan magistralmente pinta en su libro "El mundo de Juan Valera, heredado de la cultura, picaresca, suave y sereno a la vez que el distingue entre todos los literatos españoles de que tenemos noticia.

Don Juan Valera entró en la vida pública desde joven, y como otro de su inclinación literaria, entre ellos el Duque de Rivas, se dedicó especialmente a la diplomacia, carrera que no le dejó varar y encausar el espíritu. Después de haber sido agregado a diversas legaciones, sirvió el ministro plenipotenciario en las de Francfort, Lisboa, Washington y Bruselas, y de embajador en Viena, dejando en todas partes importantes servicios de su ingenio y talento. En la vida política nacional desempeñó tan importantes cargos de diputado, senador, director de instrucción pública y consejero de Estado. Perteneciendo a las célebres cortes de 1869, figuró en la delegación que al año siguiente fué a Florencia a ofrecer a don Amadeo de Saboya el trono de España.

La primer tomo de poesías apareció en 1859, y de sus ensayos como poeta, de las que el mismo no tenía muy alta idea (no asemejándose en esto a Cervantes), no se nos ocurre mejor encomio que recordar las vivas instancias del terrible "Clarín" para que no se cansase de escribir versos. Los libros de poesía, la peculiaridad de su obra, se encuentran en la composición de algunos grandes músicos, empezando por despertar escasez interés y acabando por hacerse alimento indispensable, como el pan y la sal.

Pero tu mayor fama le viene como novelista, en tanto que, a nuestro juicio, es el escritor de mayor mérito lo que se le atribuye. Sus críticas literarias. Muchas obras han sido traducidas a diversas lenguas extranjeras, y algunas como "Pepita Jiménez", alcanzaron gran popularidad en los Estados Unidos.

Como crítico, era, en nuestro concepto, incomparable, según lo atestiguan "Cuentos Americanos", en que no se ve al anatomista despiadado que sólo piensa en cortar, sajar y desmenuzar, sino al maestro benévolo sin dejar de ser crítico, al solícito jardinero, que empuera y poda, antes que cortar de raíz. Docenas hay de elegantes escritores en España e Hispano América que deben su existencia literaria a la forma que el "San Martín" les dio. Don Juan Valera pertenecía a numerosas corporaciones, entre ellas la Academia de la Lengua y la de Ciencias Morales y Políticas. Estaba decorado con la Gran Cruz de Carlos III, de la Concepción de Villavieja y de Cristo da Portugal, las órdenes de San Martín y San Lázaro y de la Corona de Italia, de la de Santana de Rusia y de la Legión de Honor de Francia. — "Las Novedades".

Noticias bibliográficas

Petersburgo, 11.—Sostienen los ministros del gobierno ruso que Rojestyensky no ha renunciado los límites de la neutralidad. El Nove Vremya de un modo mordaz pinta al Japón como la gran potencia dominante del universo imponiendo la ley, dando sus órdenes y haciendo de Rojestyensky un verdadero proscripción, que lo expulsa de todos los países donde se le ha presentado, por orden del Japón, y el libro de Rojestyensky continúa el periódico, cuando y sin saber donde ir permanece en el punto donde se encuentra. Pero porqué el gran Togo quien bien sabe donde se halla fundado un enemigo no le ataca poniendo así fin a todas las complicaciones? Sería mejor esto

que el embargo de buques franceses y más sencilla que el bombardeo de los puertos de la Indochina francesa. El Japón se ha vuelto muy pomposo. Su acño inspira pavor al mundo entero; pero es extraordinario que Rojestyensky no se halla poseído del miedo universal.

Bogotá, 11.—El ex ministro de Relaciones Exteriores don Enrique Cortés acaba de ser nombrado agente consular del Gobierno de Colombia en Washington.

Madrid, 11.—La organización está indignada contra los organizadores de los festejos. Culpa al oficialismo por desorden, confusión e inexperience, pero la patria ha cumplido. Ninguna ciudad, villa o villorrio ha dejado de celebrar un festivo aniversario.

Petersburgo, 11.—Avisa un telegrama de Petersburgo para la Matin que por fin Karopatin ha sido relevado del mando y llamado a Petersburgo.

Tokio, 11.—Los rusos están concentrándose con el propósito al parecer de invadir Corea desde el noroeste como medida de fender Vladivostok. Se dice que en la orilla izquierda del Tumen están reunidos 15.000 hombres.

Moscou, 11.—Los hospitales de la Cruz Roja serán trasladados a Chile pues se considera probable la evacuación de Harbin.

Tokio, 11.—Acusados de ser espías han sido arrestados en ésta A. E. Bouganin, un francés muy prominente y un hijastro, T. Strange, inglés.

Londres, 11.—Durante el año 1904 la Gran Bretaña exportó al extranjero 46,255,547 toneladas de carbón contra 44,950,051 toneladas el año anterior.

Roma, 11.—El programa de construcción naval del gobierno incluye la construcción de la construcción de 4 cruceros de 10,000 toneladas cada uno y la construcción de 100 torpederos destroyers y submarinos.

Buenos Aires, 11.—En el Senado se interpretó al Gobierno relativo a la prolongación del estado de sitio sin la debida autorización del Gobierno.

Londres, 11.—Noticia de Petersburgo que el padre Gaphon ya regresó y desea encabezar otra vez a los obreros, pero estos no se muestran dispuestos a aceptar. La propaganda revolucionaria entre la clase obrera de los arrabales aumenta cada día en importancia. A pesar de los numerosos arrestos, el movimiento toma cada día más cuerpo.

Moscou, 11.—En una de las áreas de un banco de depósitos de ésta se encontró una caja que contenía 6 bombas. Por sospecha de ser dueño de la caja fué arrestado un agitador polaco. En su cartera se hallaba un recibo del banco por la caja. Mr. Shipp, secretario del partido del congreso demócratas, ha renunciado la presidencia de ésta porque el congreso no le hizo miembro permanente de la comisión nombrada para llevar a cabo la obra del Congreso.

Lodz, 11.—En los arrabales de ésta fueron atacados y robados dos hebreos. Hay indicios de que entre los saqueadores se hallaban ocasionales.

Petersburgo, 11.—Dice el Movest que tiene informes de que la matanza de judíos en zhitomir fué un acto premeditado y organizado de antemano. Dice Spolochastva que las mujeres fueron violadas durante el ataque. Se ha prohibido a los órganos del Gobierno publicar relatos del ataque.

Petersburgo, 11.—Se han repartido entre los obreros de esta una violenta proclama firmada por la junta central de los demócratas sociales. Después de denunciar al emperador y sus sucesores y de pedir la abolición del ejército como primer paso al sentido de la lograr el socialismo, llama a los obreros a que hagan una manifestación el día dedicado a ellos. La proclama concluye de este modo. "Acordados hermanos que no debemos permitir que los bashibazuks del Emperador impidan nuestra fiesta. Que lleve cada individuo el arma que pueda. ¡Viva el festivo de mayo de los obreros! ¡Viva!"

Valparaiso, 11.—Sufrirase que Francisco Horbazo, ministro chileno actual cerca de los gobiernos de Venezuela y Colombia será trasladado al Ecuador. El sábado el Presidente Ries recibirá en audiencia al señor Asandun, nuevo ministro argentino. Ha llegado de ser Buenos Aires un despacho de Lima anunciando que Alvarez Calderón, ministro actual del Perú cerca del gobierno; goza de muy buena fama en ésta donde se reputa diplomático hábil.

Madrid, 11.—Se ha firmado el decreto convocando la reunión de las cortes para el 14 de junio. La ley y Martfnez se marcharon a Toledo, 11.—Verifícase en ésta una revista de alumnos de infantería.

Tokio, 11.—Se ha confirmado la noticia de la presencia de 2 navios de guerra rusos a la altura de Honori, el martes. Se presume que son el Rossia y el Grombol. Por estar acusado de tener conexión con el movimiento de seiyun ha sido arrestado el ex oficial Iwaiski.

Estraaburo, 11.—Anuncia el Burgozonting que el Kaiser se dirigió a los jefes militares después de la revista que se efectuó en ésta y dijo que la derrota de los rusos en Mukden se explica por el hecho de que el ejército estaba envenenado por el alcoholismo y por ser muy débil incapaz de hacer frente al vigoroso empuje de los japoneses. La incapacidad de Rusia para combatir el peligro amarillo podría dar por resultado que Alemania tendría que encargarse de la tarea. En vista de esto se debe educar a la tropa alemana a fin de que no cometa semejantes excesos. Se ignora aun si este reportaje del discurso será publicado. Ha sido pensada impresión en Rusia y en el Japón.

Berlin, 11.—La Gran Duquesa Anastasia madre de Ceilia, que se casa con el príncipe de la corona, compró en París 30 toiletas. Esto ha causado mucha indignación a la prensa alemana.

Notas de Auntenas

El contador del "City of Cinney" que estuvo ayer aquí, contó que la compañía de navegación inglesa, Sud americana Pacific Steam Navigation & Co., está haciendo todos los pre-

parativos los diversos puertos de la costa para establecer una línea de navegación de Valparaiso hasta Vancouver, principiando des de Julio próximo.

Se acabará, pues, el infame servicio a que nos tiene sometida la explotadora. Compañía Pacific Mail, la que sin duda desaparecerá por que terminó su monopolio con el ferrocarril de Panamá, jamás podrá resistir la competencia de esta compañía inglesa.

Mucho celebramos tal noticia.

Ayer salieron para el interior, en alegre compañía, el señor Juez de 1ª Instancia don Camilo Sequel, el señor Médico del Pueblo don Amancio Sáez, el señor Sub-inspector de Hacienda don Noé Ruiz, don Enrique Mc Adam, don Francisco de P. Amsdor y don Salvador Barrías.

Desempeñando la Juecatura ha quedado el Licenciado don José León Quesada; la medicina cura del Pueblo el doctor don Isaac Guerra y la Sub-inspección don Eduardo Oreamuno. — "El Pacifico".

Los trabajadores del canal de Panamá

HUELGA Y ALSALTO Encuentro con la policía Varios presos

En carta particular llegada recientemente de la capital de la República de Panamá, se nos comunica lo siguiente:

"Lo más saliente es que los cinco mil y pico de trabajadores del Canal, se sublevaron contra la Compañía, por motivo de que no se pagaban las quinenas con regularidad, y las plegadas las quinenas necesitadas del producto de su trabajo.

Secretamente los trabajadores formularon su plan y una vez madurado éste, se declararon en huelga y en masa se dirigieron a asaltar la caja en donde estaba guardado el dinero.

Todos los funcionarios que se encontraban en las oficinas del Canal, al notar la presencia de los huelguistas y adviniendo sus intenciones, salieron como alma que lleva el Diabolo huyendo y dando los gritos de "¡Asalto, asalto!"

Instantáneamente un piquete de policía armado de los números 30, se dirigió al Canal, a pesar de que se presentó en el lugar, bajo las órdenes de un capitán y procedió a sofocar el motín. Los negros jamaicanos y los trabajadores de otras naciones hicieron frente a la policía con cachas, picos y palas, únicas armas con que contaban. Dos horas después se rindieron. Algunos de ellos fueron capturados y los demás huyeron.

Los restos de don Ramón Chavarría Diez Dobles

serán inhumados en el Cementerio General de esta ciudad el lunes 15 del mes en curso a las ocho y media a. m., después de las horas fué a las 10 y media a. m. del mismo día en la iglesia del Carmen. La familia agradecerá altamente a sus amigos la asistencia a tales actos.

Don Mauro Fernández

Nosotros también lamentamos la enfermedad que tiene postrado en cama al ilustre estadista don Mauro Fernández, por quien sentimos vivas simpatías y verdadera admiración.

Esponánea fué la consternación general cuando se supo que era grave la dolencia del respetado don Mauro.

La juventud, sobre todo, se preocupa del estado de ese hombre notable en el que siempre ha visto a uno de sus más generosos protectores al cual ocurre cuando necesita un consejo sano y una voz de aliento.

Por dicha, ayer tarde cuando nos informamos del estado de su salud, suponimos que mejoraba aunque paulatinamente.

Por nuestra parte es nuestro deseo mas ardiente y sincero, que pronto restablezca ese hijo ilustre de Costa Rica.

Congreso Constitucional

SESION DEL 12 DE MAYO

La preside don Federico Tinoco y se abre a las 12.30 p. m.

Varios proyectos

Fué admitido el proyecto de ley propuesto en la sesión anterior por el representante de Badilla, proyecto que tiende a la apertura de un camino de herradura entre la villa de aserri y las costas del Pacifico, para lo que se pide un auxilio de seis mil colonos.

También fué admitido un proyecto de ley presentado por el diputado Oreamuno, que tiende a que se hagan extensivas las prerrogativas de que gozan los constructores de la ciudad de Limón por el decreto número 14 emitido el 20 de Enero de 1904.

auxilio a aquella Junta para terminar el edificio escolar en construcción.

El diputado Sandoval dió lectura a un bien escrito y mejor razonado discurso en el que combatió las leyes emitidas en legislaturas pasadas y por las cuales se crearon derechos fuertes sobre la importación de algunos artículos de primera necesidad y sobre la introducción del ganado.

El señor Sandoval se refiere a las leyes dadas el 6 de Julio de 1902 y 3 de Agosto del mismo año.

El orador terminó su discurso haciendo moción para que se suspendieran los efectos de las leyes citadas.

Todos estos proyectos pasaron a estudio de las respectivas comisiones para su dictamen.

Dictamen

Se leyó el dictamen aprobatorio de la comisión respectiva referente a las leyes emitidas por la Comisión Permanente durante el receso del Congreso. Se ordenó publicarlo.

Reformas Constitucionales

Siendo ayer el día señalado para dar lectura al proyecto de ley presentado por algunos diputados relativo a ciertas reformas constitucionales, se cumplió con este precepto, pero no habiendo discusión se señaló de conformidad con la Constitución el sábado próximo para la tercera lectura.

La ley de elecciones

Aumento de diputados.—Una reforma

La presidencia declaró que estaba en tercer debate el proyecto del diputado Jiménez que trata de algunas reformas a la Ley de Elecciones.

El primer secretario da lectura al proyecto en referencia. El Presidente lo pone a discusión pero ningún diputado hace uso de la palabra siendo luego aprobado por unanimidad.

El señor Presidente dijo que se procedía a la discusión en detalle.

Puesto a votación el artículo primero fué aprobado.

Cuando la mesa puso en discusión el artículo segundo, que es el que señala los días 12, 13 y 14 de julio del año en curso para las elecciones de primer grado, el diputado Badilla sin exponer razones para ello, se expresó en el sentido de que él no opinaba con que las elecciones de primer grado tuvieran efecto en el tiempo señalado por el proyecto del señor Jiménez porque veía inconvenientes para ello.

El señor Castro Quesada manifestó que la importancia de que las elecciones de primer grado tuvieran lugar en los días 12, 13 y 14 de julio próximo era para él grande, por la razón de que en esas fechas se encontraba el Congreso en sesiones ordinarias y contribuiría en mucho a hacer efectiva la libertad de elecciones y la neutralidad en las mismas. De este modo, agregó el orador, ayudaremos al señor Presidente de la República a cumplir con lo que ha ofrecido con respecto a las libertades electorarias. El señor Castro Quesada calificó de patriótica la labor que se ha impuesto el Ejecutivo en este sentido.

Al concluir el orador su discurso dijo que hablaría muchos empleados públicos que burlarían las disposiciones del Ejecutivo en lo que se relaciona con la libertad de las elecciones y que el señor Presidente debido tal vez a sus muchas ocupaciones, no podría cortar tales abusos, y que en esta caso la Cámara le ayudaría en este sentido. Citó como ejemplo el no haber contestado el señor Presidente a una comunicación de varios e importantes vecinos de la ciudad de Heredia, en que dolaban ciertos abusos cometidos por autoridades de aquella población, relacionados con la política. Según lo dicho por el diputado Castro Quesada, el señor Presidente no contestó esa nota, debido a sus muchas ocupaciones.

El señor Badilla contestó al señor Castro Quesada, haciéndole presente que él no trataba de hacer incapaz en este asunto por ninguna razón política. Que si se oponía a que las elecciones no fueran en la fecha señalada por el proyecto del señor Jiménez, era simplemente porque no la creía razonable ni propia para que el pueblo concurra a dar sus votos, por el simple motivo que era una de las fechas en el año en que se encontraban más ocupados en sus faenas agrícolas.

Irregularidades en las funciones de la mujer

PERIODO PENOSO, ABUNDANTE, INTERMITENTE O RETARDADO



“La felicidad del hogar y la belleza física de la mujer depende de la perfección de las funciones peculiares de su sexo. Cualquier desarreglo de ellas ocasiona padecimientos simpáticos y trascendentales en su organismo.”

Se garantiza que el Verdadero Remedio Homopático del doctor Lobb para la Mujer cura eficazmente las siguientes enfermedades femeniles: La Menstruación Escasa Cuando el Periodo es Deficiente, Penoso, de mal Color, ó habitualmente, ó algunas veces se demora.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homopático del doctor Lobb para la Aemia, es la salvación de la mujer reumática, melancólica y enferma. Cura la Clorosis y la Aemia en las niñas y en las damas debilitadas por irregularidad menstrual ó enfermedad crónica; robustece el organismo y embellece la complexión; corrige la cesadad y amarrillar del semblante. De resultados sorprendentes en la convalescencia de la mujer que ha sufrido alguna enfermedad.—Precio 75 céntimos.

El Remedio del doctor Lobb para los Dolores de Cabeza es el más eficaz é inofensivo que se conoce en la Ciencia de la Medicina. Cura positivamente los dolores de Cabeza producidos por indigestión, biliosidad, nerviosidad, neuralgia, desórdenes de la menstruación, y toda clase de dolores de cabeza.—Precio 75 céntimos.

Píase el Manual del doctor Lobb, valiosísimo en el Hogar, que se proporciona y se envía Gratis.

AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA: LOS SEÑORES **Hermann y Zeledón. Farmacia Francesa. San José.**

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

AMUEBLAR CASA

con poco dinero, es posible comprar de ocasión muebles nuevos y de buen gusto aunque no los injos que se venden SOLAMENTE en conjunto y son los siguientes:

Muebles de sala, de petatillo, madera color caobilla, con dorados, así: sofá, dos mesedoras y doce sillas.

Muebles de dormitorio, de ceirto, dos roperos pequeños, cama matrimonial estilo Luis XV, velador, lava-orio y tocador con planchas de mármol y con estos una máquina de coser “Singer” y una cocina de hierro nueva.

El que quiera verlos puede dirigirse al apartado número 911 bajo las iniciales R. S. A.

Se venden por motivo de viaje. Marzo 13. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Se desea comprar un torno mecánico, pequeño, en buen estado, sistema Barnes. Entendarse con Gerardo Matamoros en la Imprenta Nacional. Mayo 11. 3 v.

LOS AGRICULTORES

Vendo mixturas de semillas de pastes extranjeros. Gordiano Fernández h. Mayo 11. 4 v.

AVISO

Por menos de su costo se vende la Quinta de Retiro, que fué de don Romelio Pizarro, situada en el lugar llamado El Monte, en San Isidro de la Arenilla. Consiste de diez manzanas de potrero, con una hermosa casa recién construida con todas las comodidades. Por las magníficas condiciones del clima, agua, etc., este es el mejor lugar de la República para veranear. Aprovechen la ocasión las personas de buen gusto que quieran emplear bien su dinero.

Para más informes con Victor M. Ross en “La Cabaña”. Mayo 9. 10 v.

CASA

Se necesita una casa que tenga por lo menos tres piezas, agua, baño y demás servicios. Informar en esta Redacción. Mayo 10. 6 v.

YA LLEGARON

Los puros “Japoneses” de Leonte Quesada á la Cigarrera “El Progreso”, de Enrique Brenes Morán y C.

¡Fase usted á probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no ha llegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma elicit. Febrero 15. 6 m.

LIBROS PERDIDOS

En el trayecto de San José á Tibarica, cantón de Mora, se extravíaron libros que contenían varios apuntes importantes, que sólo á mí me interesan.

Daré \$3-00 de gratificación á la persona que me presente ó me entregue dichos libros á Tabarica. Emilio Granados. Mayo 9. 8 v.

¡TRIUNFO COMPLETO!

Lo obtendrá el que se fije en la casa que para establecimiento de comercio alquilo en Alajuela, en el centro del comercio. Francisco Jinesa Soto. Mayo 7. 6 v.

CASA COMFORTABLE

O 5 colonos mensuales. Alguo desde el primero de mayo próximo, mi casa situada en la ca. Arenilla, á 150 varas del Parque Central; la misma que ha ocupado en los últimos tres años, el señor I. D. Sasso y familia.

Construcción moderna de mampostería, jardín, patio, corredores amplios, portón para el servicio, dos baños y dos retretos.

Tiene sala independiente, dormitorio principal con cuarto tocador y acceso al baño; cuatro dormitorios para familia, comedor alegre, cómoda cocina, despensa y lavabos para el servicio. Estas últimas piezas quedan independientes.

Instalación de luz y timbre eléctricos. Reme las mayores comodidades y la más recomendable higiene. Informos los dará el inscrito. Luis Robert. Abril 29.

HE CONFERIDO

por generalísimo á don Adolfo Cañas, por mí y por mis menores hijos María Cristina y Juan Rojas Alvarez. San José, 2 de mayo de 1905. Julia A. de Nñez. Mayo 5. 8 v.

CRONICA

Movimiento marítimo
Limón, 12.—Hoy á las 8 a. m. anoló procedente de Cartagena, el vapor alemán Sibiria. Pasajeros, 24 de tocara.

Vistas para hoy
Cassación.—Miguel Campos Gutiérrez, criminal, á las 9 p. m.

Fiebre tifoidea
Por considerarla de gran interés reproducimos la siguiente receta tomada de un periódico de México:

Fiebre tifoidea.—El Doctor Chamberland, ayudante del Doctor Pasteur, asegura que la esencia de canel derramada en la habitación de una persona atacada de esta enfermedad, mata los microbes en doce horas y deja al enfermo fuera de peligro.

De Honduras.—El doctor Policarpo Bonilla, fué al fin condenado por el Consejo de Guerra, organizado últimamente en Tegucigalpa, á diez años de prisión, por los delitos de “incendio, rebelión y tentativa de asesinato” en la persona del Presidente de Honduras, según refiere “La Estrella” de Granada.

Los otros diputados procesados, fueron condenados á tres años de prisión, por haberseles considerado como cómplices.

Herido
Debido á la casualidad fué lesionado en una pierna el artesano Diego Suárez. Fué llevado al hospital para su curación.

¡Cuatro veces casado!
Un tal Mauricio López, de 56 años de edad, ha contraído cuatro veces matrimonio: tiene todas sus mujeres vivas, las que gozan de magnífica salud.

El atrevido y valiente López, contra-ajo hace treinta años su primer matrimonio en la ciudad de Cartago, con María de la Gloria Fernández. Por razones privadas se divorció. Cinco años después contra-ajo matrimonio civil en Heredia, con una joven de 16 años de edad, que pronto abandonó á su esposo, huyendo á Nicaragua con un músico de aquella ciudad. Pedido el divorcio, contra-ajo su tercer enlace, civil, en la ciudad de Limón. Esta vez escogió á una jamona de nacionalidad colombiana, quien también abandonó á López, por razones que no son dables explicar. Hace siete años, López contra-ajo su cuarto matrimonio con la señora Juana Zamora, mujer ya entrada en años y lo suficientemente rica para que los esposos pasen una vejez regalada.

Nos dice el mismo López, que es el que nos ha suministrado estos datos, que por ahora se halla muy sabrosamente casado y que no ha pensado si probablemente pensará, efectuar su quinto enlace.

Por los cronistas
En días pasados llamamos la atención de los señores Secretarios del Congreso, con respecto al lugar que se le destina á los cronistas parlamentarios, lugar por demás impropio é inadecuado.

En nuestro concepto, el sitio aparente para ello, es la barra baja de la izquierda, siempre que se pusiera una especie de barandilla que impidiese la entrada á personas no empleadas en la prensa y el mismo tiempo se colocara una mesa grande y cómoda para los apuntes.

También creemos conveniente que los señores Secretarios colocaran á la vista y alcance de los cronistas, una tablilla que contenga la orden del Día, muy necesaria para llevar los apuntes de las crónicas parlamentarias.

No dudamos que los señores Secre-

tarios, personas activas y consecuentes atenderán nuestras indicaciones muy puestas en razón y en justicia.

Amer y desesperación
Abel Durán Rodríguez, joven de 17 años de edad, intentó poner fin á sus días por cuanto su adorada la señorita Angelina Elizondo, no correspondía á sus instancias de matrimonio.

Esto ocurrió en la noche de antier. Durán desesperado por la ingratitude de su adorada, trató nada menos que de ahorcarse. Su familia impidió la desgracia.

Todo esto y los ruegos de la familia ha hecho que la Elizondo haya cedido á las pretenciones del joven con quien contraerá matrimonio dentro de poco. De San Isidro

No se escriben
que se hacen preparativos para solemnizar la fiesta del Patrono del distrito de San Isidro de esta ciudad, el lunes próximo.

Á iniciativa del señor Cura, Presbítero don Daniel Carmona se han solicitado de este capital magníficos artistas que ocuparán el coro. Se cantará la preciosa misa de Costamagna dirigida por nuestro amigo don Pedro Calderón Navarro y tomarán parte la soprano, señorita Luisa Montero, el tenor don Alejandro Aguilar h. y don Manuel V. Blanco, don Pedro María Arias y don José Oviedo.

La parte instrumental estará á cargo de los señores, Ismael Cardona, Ricardo Aguilar y la filarmonía de San Vicente tocará en la retreta y en los fuegos de pólvora.

Además el señor Obispo honrará con su presencia semipontifical, la misa del Santo Patrono.

Es de esperarse gran concurrencia á la fiesta del vecino barrio.

Casada, virgen y martir
Un pasajero llegado recientemente de las juntas de Abangares, nos informa de lo que sigue: Diego Coronado y Domingo Vasquez, fueron á casarse á la villa de Cañas. Después de la ceremonia religiosa, se enfermó gravemente el novio, el que fué trasladado á su pueblo en carreta. Después de ocho días de terribles padecimientos murió, quedando su esposa en la mayor tristeza y desesperación.

Escuela
Varios vecinos de San Juan de Tobo-
bosi, tienen en proyecto la creación en aquel pueblo de una escuela nocturna de adultos. Para su sostenimiento pedirán un pequeño auxilio pecuniario al Gobierno.

Muerte desgraciada
En Cartago murió á consecuencia de una picada de vívora el individuo Sinesio Granados.

Números premiados
En la lotería de México jugada últimamente resultaron premiados los siguientes números:

Con \$ 60,000 el 34,137, con \$ 20,000 el 29,135, con \$ 10,000 el 6,729, y con \$ 10,000 los números 12,226, 27,266, 36,465, 71,905 y el 79,550.

Herido
En la noche de antier fué herido en la cabeza, don Antonio Quirós, persona de antecedentes recomendables. El señor Quirós se dirigía á su casa de habitación cuando una mano oculta le arrojó una piedra la que le produjo la lesión á que nos referimos. La policía investigó el hecho pero no se pudo dar el autor del delito. Se tienen fundadas sospechas en un individuo el que en otras ocasiones ha tratado de reñir con el lesionado.

Agarrotado
Por asuntos de familia rieron los hermanos Alfredo y Rosendo Jiménez. El último de los citados individuos salió herido en la cara por arma contundente. Uno de ellos intentó darle una puñalada al otro, pero un caballero se interpuso en el lance evitando así una segura desgracia. El hecho ocurrió en los alrededores del establecimiento de comercio llamado “La Lira” sito en el lado Sur de esta ciudad.

Accidente
Ayer en la mañana, encontrándose cargando un carréon el mozo de cordel Gilberto Flores, le cayó encima de un pie, partiéndoselo casi por completo, un barril de hierro lleno de cemento que pesaba dos quintales. El lesionado fué llevado al H. spital.

Antihigiénico
Por ser antihigiénico é insalubre una acuequia que pasa por el lado Sur de la población, la Municipalidad ordenará cerrarla. Esto se debe á que así lo han pedido algunos vecinos.

El señor González Viquez hizo presente á la Cámara, que para él le era indiferente la fecha en que se efectuaran las elecciones, pero que en su concepto era angustioso el plazo porque había que hacer preparativos para las elecciones, así como también era la fecha más ocupada para la gente de campo y que muchos de ellos no concurrirían á dar sus votos, agregó el señor González Viquez, que sería bueno esperar la canícula, fecha en que estaban ya un tanto desocupados los labradores y terminó haciendo moción para que el artículo que se discute, sea modificado en el sentido de que los días señalados para las elecciones fuesen el 6, 7 y 8 de agosto entrante.

El señor Castro Quesada, combatió la moción de González Viquez. Esta moción fué apoyada además por los diputados Rodríguez, Zúñiga M. y Faerron.

Puesta en discusión la moción de González Viquez, fué aprobada, quedando en consecuencia señalados los días 6, 7 y 8 de agosto próximo para las elecciones de primer grado.

El Presidente puso en discusión el artículo 3º del proyecto en referencia que se relaciona con las elecciones de segundo grado, el que fué aprobado.

El diputado Rodríguez hizo moción basado en el artículo 62, inciso 2º, de la Constitución, en consonancia con el artículo 5º de la Ley de Elecciones, que se agregara otro artículo al proyecto de ley que se discute referente á aumentar el número de diputados de conformidad con el censo de la República. El señor Rodríguez manifestó á la Cámara que según el censo levantado en 1904, habitaba la República con 331,340 habitantes divididos en la siguiente forma: Provincias, San José, 104,375 h.; Alajuela, 78,979 h.; Cartago, 25,514 h.; Heredia, 39,220; Guanacaste, 26,768 h.; Comarcas: Puntarenas, 17,085 h.; y Limón, 12,399 h. En consecuencia, había que nombrar por San José, 3 diputados más; por Cartago, 2 diputados y un suplente; por Heredia, 1 diputado y 2 suplentes; por Alajuela, 3 diputados y 2 suplentes y por Limón, 1 diputado.

El señor Faerron se opuso combatiendo con detenido y empeño la moción del señor Rodríguez, cosa que también hizo el diputado Fernández Guell.

Este asunto quedó postergado para la sesión de hoy.

A las 5 p. m. terminó la sesión.

Indispensable

“Nos parece que en los trenes entre Limón y San José haya siempre un policía de servicio, pues en los días en que hay aglomeración de gente no faltan borrachos, que en todo sentido son incómodos para los pobres pasajeros de segunda clase especialmente. Tales óbrpos por viajar así, sufren á veces graves golpes cayéndose de los trenes y ya ha sucedido casos en que han perdido la vida.

De otro lado cuando se trata de aprehender criminales que huyen de la justicia, esta necesidad es todavía más manifiesta como en el caso del sujeto que robó ha poco á don Juan Cumpido.

Este servicio no implicaría gasto alguno, pues de la misma necesidad de prestarlo se aprovecharía para que los policías de Limón pudieran cómodamente visitar á sus familias de San José con frecuencia y á los de la capital, conocer el puerto

No dudamos que la empresa del ferrocarril cooperaría en la instalación de tal servicio.

AVISOS DEL DIA

SE VENDE

una flauta de segunda mano por \$ 15, en perfecto estado. En esta Administración informarse.—Mayo 13.

AVISO

Vendo mi establecimiento de pulpería en la plaza de la Soledad. San José, 11 de mayo. Emiliano P. Cárdena. Mayo, 11. 1 v.

SI TIENE USTED UNA HACIENDA
de ganado y tierras de labor antigua é enclaustrada de las líneas de ferrocarril y quiero darla en arrendamiento, diríjase á C. D., apartado no. 176, y será permanente de ella y sus sucesores. Si no la quiere dar en arrendamiento, díga los nombres y diga cuanto vale. Mayo 13. 4 v.

CENTRO ESPAÑOL

Se convoca á Junta General para el Domingo 21 de los corrientes, á las 3 de la tarde, explicando la asistencia de todos los señores socios, por tener que tratarse asuntos de mucho interés. San José, 12 de mayo de 1905. Mariano Alvarez, Presidente. Mayo 13. 5 v.

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vendo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vendo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café. Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa N.º 272 frente a La Tempestad. Donde me someto conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamischia, Febrero 16. 6m.

No venden una biblioteca con videos, gavetas y un fotógrafo con un mueble conteniendo gran número de cilindros. Diríjase a "El Noticiero". Mayo 7.

No dan \$1,000 a interés, con hipoteca. Se vende ó da en arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermoso solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informes en esta oficina Mayo 8. 1m.

Se vende una casa Avencida 12ª Esta. Para informes en esta oficina.—Mayo 5. 10v.

Casa amueblada se alquila una con todo lo necesario para el servicio. Además se alquilan cuartos amueblados con servicio interior y magnífico baño, con ó sin comida. Para informes en esta oficina. Mayo 4. 10 v.

Se desea alquilar una casa limpia con terreno y agua ó una finca pequeña, cerca de San José, si convienen se comprará más tarde. Diríjirse por carta con aviso de precio y con informaciones especiales a O. T. 5. Hotel Alemán 10 v. Mayo 3.

VENDO

Vendo una casa situada en la 2a. Avenida Sur. Para condiciones entenderse con su dueño. Domingo Villalta Mayo 3. 10 v.

¡Inglés! Inglés! Inglés!! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar esta idioma en tres meses. Clases todas las noches. \$5 00 al mes. De día a domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 5ª Avenida Esta, 125 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. 1m.

PAPAS Y MAIZ

En el mejor punto del cantón de Tarrazá, vendo terrenos inmejorables para siembras de papas, maíz etc. etc. También vendo—ó cambio por otra finca en esta ciudad—una hacienda de ganado vacuno de cría con casas y demás enseres. 788 manzanas de pastos y otros cultivos y montaña. Clima delicioso y saludable. San José, Mayo de 1905. Jorge Mora Castro Mayo 6. 1m.

SE VENDE BARATA

Una caja de hierro. Diríjirse a R. P. Aparicio 235. Mayo 11. 1 v.

Se vende barato, dos wagones de cuatro ruedas; casi nuevos, enteramente de acero, diríjirse al apartado 104. Mayo 11. 10 v.

Se venden en Orotalillo a mitad del precio corriente, la existencia en macetas de todo tomateño. Diríjirse a J. E. Van der Laet. 11 de Mayo. 10 v.

Se vende barato. estantes, dos urnas, frascos y demás útiles de pulpería. Casa escuela frente al Seminario y al Colegio de Señoritas. 11 de Mayo. 10.

Direcciones y consejos. Unguento "Paso" remedio infalible para las almorranas, come-són, llagas ó alceras; es de gran utilidad para las personas que padecen de cualquier enfermedad cutánea, pues, todo se cura con este unguento. De venta en el establecimiento de Teófila Chavarría en Alajuela, precio \$1.50 la cajita. Abril 27. 15 v.

Vende en Santa Ana la finca que fué de don Cristóbal Guerrero; y dos casas al lado Sur del Parque de Morazán. Don Francisco Boza informará aquí y el que suscribe en Santa Ana, Caizano Trejos.—San José, mayo 7.

SERVICIO DE COCHE

FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.35-40 siempre que a ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren a los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho a usar el coche, pero pagando C.50-60. Los señores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria a la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mala.

Aquila una muy cómoda é higiénica casa, por \$35 colones, con corredor frente a la Adina. San José, mayo 3.—10 v. Luis Bengocheas.

AVISO

El señor Lizandro Fajardo Ortiz, quien tiene buenas recomendaciones, desea colocarse como intérprete en una compañía de bananos ó de minería; sabe hablar y escribir correctamente el inglés. Para informes en esta oficina. Mayo 4. 10 v.

Se vende a 1500 varas de esta ciudad una finca. Cuatro manzanas. Casa de habitación cómoda, café, caña y potrero. Entenderse en Alajuela con Caridad S. de Robles.—Mayo 12. 1 mes.

Almuerzo de café de muy buena calidad se vende en la Hacienda "La Berceña".—Pabón Esquivel.—Mayo 12. 15 v.

Se desea comprar una casa cómoda, algo céntrica, de cuatro ó cinco mil colones. En esta Oficina informarán. 13 de Mayo. 10 v.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. San José, Diebro de 1904.

JOHN M. KEITH.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N.º 18

Ofrece a su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc. En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1ª y 2ª, catafalcos, ataúses desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio. Comendación Enero 26. 1 m. A LANDERGREN, Sucesor.

VENDO

"Las Nubes"

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros, dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar. GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procría joven. Para condiciones entenderse con el señor don TOMAS VARGAS R., finca con el señor F. Jiménez — San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

Retratos al crayón

Sírvase Ud darme su FOTOGRAFIA, y me comprometo á hacerle su RETRATO al CRAYON, tamaño grande ó mediano por la insignificante suma de C1 5-00, que se devolverá á Ud, si no queda á satisfacción; y le suplico se sirva comunicar el presente aviso á su familia y amigos. En esta oficina informarán. Manuel Zúñiga Azofeifa. Mayo 11

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvaró. Calle del Tranvía. Junio 23.

Se realizan. Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín á 10 céntimos el paquete y \$ 1.00 la docena. Abril 27. 1m.

Jardinería

"Los Buenos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carbó y en mi Jardín de propiedad recibí todo encargo de coronas, bouquets, canastas etc. lo mismo que hacer ó arreglar parquitos, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

TRIUNFO COMPLETO!

El HOTEL UNIVERSO de hoy en adelante será administrado por doña Ramona Cordero, persona de gran práctica en esta clase de negocios y á quien ya admiran los que han podido apreciar sus servicios. A este hotel se le han hecho varias reformas que permiten brindar toda clase de comodidades á los viajeros. Servicio á la carta; precios módicos. Diríjanse las órdenes á don Ernesto Valverde Soto, en Santo Domingo de San Mateo. Marzo 6

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos á C1 6.00 el quintal: en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA, Turrialba. Mayo 5.

Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamar la atención á los socios que tengan cuotas atrasadas que no hayan pagado, que serán canceladas sus pólizas si no pagan sus recibos á la tercera vez que se les presente, dentro del término señalado para las cotizaciones, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad. Luis J. Bonilla, secretario. San José, Abril 16 de 1905. 15 v.

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado á la primera Avenida, Oeste, contiguo á "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre á la disposición de su clientela y del público en general. 1º de Abril. 1 m.

Tipografía de EL NOTICIERO

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR